

Inauguration du 4ème tronçon de la VIA VENAISSIA

4 km supplémentaire entre l'ancienne gare d'Aubignan/Loriol-du-Comtat et Carpentras. La véloroute compte désormais 15 km en reliant Jonquières à la capitale du Comtat

Publié le 05 juin 2018

"Lorsque l'on évoque la compétence du Département en matière d'aménagement des routes, nous pensons souvent, en premier lieu, aux travaux sur les routes départementales. Cependant, nos investissements ne se concentrent pas uniquement sur des constructions ou des réhabilitations de tronçons empruntés par les véhicules à moteur.

En effet, nous attachons, historiquement, une importance particulière aux déplacements doux et au cyclotourisme, auquel le Vaucluse se prête particulièrement bien. Depuis 2015, nous avons conduit et financé des projets de développement de voies cyclables : la véloroute du Calavon, la Via Rhôna ou encore la Via Venaissia.

La Via Venaissia réservait déjà 11 km de voies dédiées aux amoureux de la petite reine. Avec les 4 kilomètres de cette nouvelle portion, les amateurs d'escapades en pleine nature peuvent désormais rallier Carpentras depuis Jonquières, en vélo et en toute sécurité.

Depuis le début de ce projet, le Conseil Départemental a investi près de 8 millions d'euros pour aménager cette véloroute sur le tracé d'une ancienne voie ferrée. L'achèvement des travaux sur les 500 derniers mètres jusqu'au pôle multimodal de Carpentras sera réalisé une fois les opérations foncières avec la SNCF terminées.

Malgré l'ambition de ce projet, nous n'avons pas prévu de nous arrêter en si bon chemin. L'objectif est clair : pouvoir parcourir en vélo les 30 kilomètres qui séparent Jonquières de Velleron en 2020. En famille ou entre amis, les magnifiques paysages du Vaucluse invitent à lever la tête du guidon et à profiter du cadre naturel que notre département offre à nos yeux."

Maurice CHABERT
Président du Conseil départemental de Vaucluse

La Via Venaissia arrive à Carpentras !

La Via Venaissia a été construite sur le tracé de l'ancienne voie ferrée qui reliait Orange à L'Isle-sur-la-Sorgue.

Déclassée en mars 1995, elle est aujourd'hui propriété du Département de Vaucluse, qui a signé un bail emphytéotique avec le Syndicat Mixte de la Via Venaissia (créé en 2000) pour la section Jonquières/Carpentras.

Entre 2010 et 2016, en partenariat avec le Syndicat Mixte de la Via Venaissia, le Département de Vaucluse avait réalisé l'aménagement de cette véloroute pour un montant de 5,5 M. euros.

> Cette nouvelle portion s'est faite dans la continuité du tracé existant

Pour permettre cette extension, le Conseil départemental a construit un pont de franchissement situé au-dessus de la déviation de Carpentras.

Les derniers 500 mètres restants jusqu'au pôle multimodal de Carpentras ne seront réalisés qu'après le déclassement du foncier appartenant à la SNCF. En attendant que l'ancienne voie ferrée soit disponible, un balisage provisoire sera mis en place par le syndicat d'aménagement de la Via Venaissia entre Carpentras et Pernes-les-Fontaines. Il permettra d'assurer la continuité avec le futur tronçon, actuellement à l'étude, que le Conseil départemental va aménager entre Pernes-les-Fontaines et Velleron.

A l'horizon 2020, la Via Venaissia permettra de parcourir au total 30 km entre Jonquières et Velleron.

>> Le financement

Le chantier a été financé par le Conseil départemental de Vaucluse à hauteur de 2,46 M. euros, avec une aide de l'Etat de 130 000 euros et de la Région de 603 000 euros.

>> Les partenaires

- Le Département de Vaucluse : finance et réalise les travaux, effectue la maîtrise d'ouvrage des travaux de réalisation de la voie avec l'aide de la Région PACA.
- Le Syndicat Mixte de la Via Venaissia : finance les plantations, l'entretien et le mobilier d'accompagnement de la voie, grâce à la participation des collectivités adhérentes.
Il regroupe : la Communauté de communes des Pays de Rhône et Ouvèze (CCPRO) pour la commune de Jonquières, la Communauté de communes les Sorgues du Comtat pour la commune de Pernes-les-Fontaines, la Communauté d'agglomération Ventoux Comtat Venaissin (COVE) pour les communes de Sarrians, Loriol-du-Comtat, Carpentras et Aubignan ainsi que la commune de Velleron.
- Le CAUE de Vaucluse assure l'animation de cette structure intercommunale.



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09